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детство её прошло в станице су-
воровской, её семья - многодетная, 
родители - рядовые колхозники, 
но умели дарить детям тепло души.  
в школе варвара училась  на одни 
пятёрки, кроме этого, любила обще-
ственную работу.  сначала была вожа-
той у малышей, затем - председателем 
совета дружины. Экскурсии, походы, игра 
«Зарница», встречи с интересными людьми, 
концерты художественной самодея-
тельности, соревнования между 
бригадами зоны пионерско-
го действия - далеко не пол-
ный перечень интересных 

твои люди, предгорье!
С 1990 года коллектив школы 

№15, п. Санамер  возглавляет   
Варвара Танова (на снимке), 
учитель русского языка и лите-
ратуры с высшей квалифика-
ционной категорией, большим 
педагогическим стажем, По-
чётный работник общего обра-
зования РФ.

полвека
в обРазоваНИИ

дел в школе, которые возглавляла варва-
ра васильевна, будучи ученицей.

с самого раннего детства мечтала она 
стать учителем. Этого хотел  и её отец. он 
называл её «моя учительница», хоть она 
была ещё в начальной школе. 

валентина васильевна всегда хотела де-
литься с детьми тем, что сама знает и уме-
ет, чтобы жизнь становилась интересной, 
неординарной с созидающим началом. 
да и просто работать с детьми для неё 
было увлекательно!

 окончив школу, она поступила в чер-

кесское педучилище. и там также прини-
мала активное участие в общественной 
жизни группы и училища. на первом кур-
се ее избрали председателем профкома 
группы, она  защищала  честь педучили-
ща на городских и краевых спортивных 
соревнованиях по лёгкой атлетике, зани-
мала призовые места. проводила  много 
времени в читальном зале областной би-
блиотеки, потому как её главным увлече-
нием оставалось  чтение художественной 
литературы.  

Продолжение на стр.3.

предприятие постоянно развивается, расширяя свои 
возможности по выращиванию овощей. в ближайших 
планах - инвестпроект по строительству нового совре-
менного тепличного комплекса площадью 6,5 га. по сло-
вам овощеводов, намечено также расширение ассорти-
мента в сторону выращивания баклажанов и перца.

- кроме того, мы занимаемся ещё одним инвестици-
онным проектом - строительством аквакультурного 
комплекса по выращиванию красной рыбы, - рассказал 
руководитель тепличного комплекса анатолий пудло во 
время посещения площадки, где расположатся бассей-
ны. - первая очередь его реализуется уже в этом году. в 
ходе освоения инвестиций будут построены открытые 
бассейны для разведения большой морской форели. 

апк 

думцы-аграрии 
ПобывалИ в ПРедгоРье

Практическая часть выездного заседания аграр-
ного комитета думы края прошла в тепличном 
предприятии ооо «весна» (на снимке), где зани-
маются выращиванием короткоплодного огурца в 
защищённом грунте. 

Продолжение на стр.3.

- всего в крае производится в год 137 
млн литров безалкогольных напитков, 
то есть примерно по 50 литров на каж-
дого жителя, - рассказала Балдицына. 
– Это достаточно для того, чтобы обе-
спечивать себя и ещё поставлять за 
пределы края. 

она отметила, что ставропольская 
продукция производится только из 
натуральных материалов, вода ис-
пользуется родниковая. но в линейке 
наших безалкогольных напитков есть 
и продукция на основе минеральной 
воды, что оригинально и полезно.

в Минеральных водах коми-
тет организовал для журнали-
стов пресс-тур на обособленное 
структурное подразделение 
оао «ставропольский пивова-
ренный завод» по производ-
ству и розливу питьевых и ми-
неральных вод (на снимке).

как пояснили в пресс-службе 
комитета, в крае розлив безал-
когольных напитков осущест-
вляют 15 предприятий. в 2021 
году отмечен рост объемов 
производства безалкогольных 
напитков, которые состави-
ли 13,6 млн дкл. конкуренто-
способность ставропольской 
продукции подтверждена 
множественными наградами, 
привезенными с российских и 
международных форумов. 

в преддверии летнего сезона 
производители безалкоголь-
ных напитков обновляют ассортимент 
и дизайн выпускаемой продукции. 
помимо полюбившихся всем лимо-
надов со вкусами груши, цитрусов, 
крем-соды, тархуна и колы, появились 
экзотические неожиданные сочета-

ния: «гармония» со вкусом черники 
и ароматом лаванды, «свежесть» со 
вкусом фейхоа и киви, «нежность» со 
вкусом гуава и ароматом розы, «За-
щита» со вкусом имбиря и лимона.

импортозамещение лимонад у НаС хоРошИй!
Ставропольский край вполне 

обеспечен собственной лимо-
надной продукцией и может не 
зависеть от известных мировых 
брендов. об этом рассказала 
журналистам накануне в Ми-
неральных водах заместитель 
председателя Комитета Ставро-
польского края по пищевой и пе-
рерабатывающей промышленно-
сти, торговле и лицензированию 
екатерина балдицына.

олег ляхов. Фото автора.

в этих целях была разработана программа «развитие 
сферы труда и занятости населения ставропольско-
го края». в 2021 году из краевого бюджета на неё было 
выделено свыше 305 млн рублей, из них более 297 млн 
– на подпрограмму «труд и занятость населения». о не-
которых итогах реализации этой краевой программы в 
предгорном муниципальной округе в минувшем году мы 
попросили рассказать директора гкУ «цЗн предгорного 
района» Марину Фетисову.

«нива» приоб-
ретена в рам-
ках реализации 
р е г и о н а л ь н о -
го проекта по 
модернизации 
«развитие систе-
мы оказания пер-
вичной медико-
с а н и т а р н о й 
помощи». на-
помним, в 2021 
году автомобиль 

скорой помощи на базе «газель NEXT» был передан ме-
дикам в ст. суворовскую. в Юцу поступил автомобиль 
«нива».

сейчас жители этого 
хутора пользуются при-
возной водой. строитель-
ство централизованной 
системы водоснабжения 
здесь начали в 2020 году. 
тогда в рамках нацпро-
екта «Экология» к хутору 
протянули водовод от на-
сосной станции в пятигор-
ске. Финансирование обе-
спечил краевой бюджет.

но чтобы полностью ре-
шить «водную» проблему 
Хорошёвского, необхо-
димо проложить 3,7 км 
водопроводных сетей по 
улицам. стоимость строи-
тельства – 29,9 млн ру-
блей. средства направят 
из бюджета края в рамках 
госпрограммы «повыше-
ние качества водоснаб-
жения на территории 
ставропольского края» 
федерального проекта 
«чистая вода» нацпро-
екта «Жильё и городская 
среда». соответствующее 
соглашение уже заключе-
но между министерством 
ЖкХ ск и гУп ск «ставро-
полькрайводоканал».

в хуторе 
будет водовод
в этом году в рамках 

нацпроекта «Жильё и 
городская среда» в ху-
торе хорошёвском бу-
дет построен уличный 
водопровод. 

Пресс-служба минЖКх СК.

Cфере труда округа - 
ПоддеРЖКа КРая

одним из важней-
ших вопросов, на-
ходящихся на кон-
троле губернатора 

Ставрополья владимира владимирова и Прави-
тельства СК, является снижение напряжённости на 
рынке труда. 

Продолжение на стр.3.

здравоохранение

тРаНСПоРт есть!

Медики амбулатории в посёлке Нежинском те-
перь с новым автомобилем (на снимке). значит, 
можно без проблем и быстро добраться до пациен-
та, нуждающегося в лечении. Ключи от автомобиля  
«Нива» вручила коллективу главный врач Предгор-
ной районной больницы Инна антонян.

Соб.инф. Фото Предгорной Рб.

в ооо «весна»
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управление по информационной политике аппарата Правительства Ставропольского края (по материалам пресс-службы  губернатора Ставропольского края, оИв Ставропольского края).  Фото: пресс-служба губернатора СК

достаточно много обращений по поводу цен на сахар, кото-
рые растут в связи с повышенным спросом. в магазинах с по-
лок также расходятся крупы, макароны, соль, растительное 
масло.

как отметил председатель комитета ск по пищевой и пере-
рабатывающей промышленности, торговле и лицензированию 
денис полюбин, комитет оперативно передаёт информацию в 
Фас для принятия мер в отношении хозяйствующих субъектов. 

что касается цен на сахар, то комитет направил в Федераль-
ную антимонопольную службу обращение с просьбой осу-
ществить анализ деятельности организаций торговли, осу-
ществляющих реализацию продовольственных товаров, на 
предмет создания искусственного дефицита сахара-песка с 
целью создания ажиотажного спроса и необоснованного по-
вышения цен. 

также федеральная антимонопольная служба начала провер-
ку по обращению комитета, касающемуся резкого повышения 
цен на детские товары – детское питание и подгузники.

– чтобы иметь возможность не только мониторить цены, но 
и применять меры воздействия к хозяйствующим субъектам, 
которые допускают необоснованное завышение, выходим с за-
конодательной инициативой по наделению специалистов ко-
митета соответствующими полномочиями, – подчеркнул денис 
полюбин.

официально

такие данные озвучил владимир владими-
ров на совещании по вопросам повыше-
ния пожарной безопасности и снижения 
рисков возникновения чрезвычайных 
ситуаций в паводкоопасный период. За-
седание провёл полномочный представи-
тель президента рФ в северо-кавказском 
федеральном округе Юрий чайка. Участие 
также приняли временно исполняющий 
обязанности министра рФ по делам граж-
данской обороны, чрезвычайным ситуаци-
ям и ликвидации последствий стихийных 
бедствий александр чуприян, руководите-
ли профильных ведомств, главы регионов.

как подчеркнул Юрий чайка, в 2021 году 
были предприняты дополнительные дей-
ствия по повышению пожарной безопас-
ности и снижению рисков возникновения 
сезонных паводковых чс.

– проделанная работа позволила в пять 
раз снизить количество лесных пожаров в 
субъектах скФо, в 24 раза сократить пло-
щади, затронутые огнём, а также избежать 
гибели людей и причинения крупного ма-
териального ущерба в результате павод-
ков, – акцентировал внимание участников 
совещания Юрий чайка. он так же потре-
бовал обеспечить на северном кавказе 
высокий уровень готовности к паводко- и 
пожароопасному сезону 2022 года.

губернатор владимир владимиров в 

своём докладе сообщил о системных ме-
рах профилактики чрезвычайных ситуа-
ций, предпринимаемых на ставрополье.

– За последние пять лет в крае про-
ведён ремонт 14 гидротехнических 
сооружений, расчищены почти 190 ки-
лометров русел рек, построено более 
30 километров берегоукрепительных 
сооружений. в этом году продолжает-
ся работа на водных объектах, создаём 
дополнительно шесть гидрологических 
постов на реках кубань, Мокрый кара-
мык, Мокрая Буйвола, калаус, суркуль, 
егорлык. в целом в 2022 году на ставро-
полье на предотвращение негативного 
воздействия паводка планируется на-
править более 190 миллионов рублей. 
так же в штатном режиме идёт подготов-
ка к пожароопасному сезону. в планах 
на этот год создание 685 километров 
противопожарных минерализованных 
полос и противопожарных барьеров. к 
тушению пожаров готовы более одной 
тысячи человек, 439 единиц техники – в 
том числе это оборудование, приобре-
тённое в рамках нацпроекта «Экология», 
– подчеркнул глава ставрополья.

по итогам совещания приняты реше-
ния, исполнение которых полномочный 
представитель президента россии в 
скФо взял на особый контроль.

подготовка 
к паводковому 

сезону
На предотвращение негативного воздействия весеннего половодья в Ставро-

польском крае планируется направить более 190 млн рублей. 

– в этом году в бюджет долж-
на поступить вся запланирован-
ная сумма курортного сбора. Это 
деньги для благоустройства ку-
рортных городов ставрополья. 
каждый собранный рубль должен 
быть потрачен на приведение в 
порядок тех объектов, которые 
были ранее запланированы, – по-
ставил задачу глава края.

как прозвучало, планируемый 
объём курортного сбора на 2022 
год составляет 265 миллионов ру-
блей. 

Между тем в городах-курортах 
уже начаты подготовительные 
процедуры к запланированным 
работам. губернатором региона 
поставлена задача – выполнить 
все запланированные работы до 
1 июля.

отдельно владимир владимиров 
поручил подготовить и направить 
в правительство рФ инициативу о 
продлении в 2023 году в ставро-
польском крае эксперимента по 
курортному сбору.

- Этот механизм работает. он 
помогает привлекать до 300 мил-
лионов рублей в год в курортную 
инфраструктуру. продолжение 
его работы поддержит развитие 
ставропольских курортов, - под-
черкнул глава края.

ставропольский край в текущем 
году взял хороший темп в реализации 
программы. её финансирование осу-
ществляется в рамках федеральной 
госпрограммы «обеспечение доступ-
ным и комфортным жильём и комму-
нальными услугами» из федерально-
го, краевого и местного бюджетов. 
на эти цели в 2022 году выделено по-
рядка 1,4 млрд рублей, из которых 138 
млн – федеральные средства, и более 
1 млрд рублей – средства краевого 
бюджета, остальные – муниципаль-
ные. Мерой социальной поддержки 
в этом году планируется обеспечить 
более 1,5 тыс. молодых семей края, со-
общает минстрой 
региона.

на сегод-
н я ш н и й 
день соот-
ветствующие 
соглашения 
з а к л юч е -
ны с 32 
м у н и ц и -
пальными обра-
зованиями, которые уже 
приступили к выдаче документов. 

– свидетельства на приобретение 
жилья будут действовать в течение 
семи месяцев с момента выдачи. За 
это время семьи должны опреде-
литься с покупкой квартиры или 
дома. однако, если в сложившейся 
экономической ситуации возникнут 
какие-либо проблемы, сроки дей-
ствия выданных свидетельств мо-
гут быть продлены. такой опыт уже 
применялся в период возникнове-
ния пандемии новой коронавирус-
ной инфекции, – рассказал министр 
строительства и архитектуры регио-
на валерий савченко. 

всего на ставрополье, по предва-
рительной информации, порядка 4,2 
тысячи молодых семей готовы уча-
ствовать в программе по улучшению 
жилищных условий. для этого необ-
ходимо, чтобы возраст каждого из 
супругов не превышал 35 лет, а семья 
была признана нуждающейся в жилье. 
также она должна подтвердить свою 
платежеспособность для выплаты 
остальной части стоимости жилья.

Министерство строительства 
и архитектуры ставрополь-
ского края подготовило пред-
ложения в антикризисный 
план по поддержке экономики 
региона в современных усло-
виях. все они направлены на 
устойчивую работу строитель-
ной отрасли и выработаны в 
результате взаимодействия со 
строительными организация-
ми края. об этом на брифинге в 
региональном правительстве 
сообщил глава строительного 

ведомства вале-
рий савченко.

в целом, по сло-
вам министра, с начала года 
край вышел на хорошие показа-
тели по вводу жилья – в февра-
ле прирост составил более 20% 
по сравнению с показателем 
аналогичного периода прошло-
го года. вместе с тем в связи со 
сложившейся экономической 
ситуацией в россии возник ряд 
трудностей, связанных с изме-
нением цен на стройматериа-
лы, а также прекращением по-
ставок оборудования в страну.

по поручению губернатора 
владимира владимирова про-
ведено совещание под пред-
седательством зампреда пра-
вительства андрея Хлопянова 
с участием представителей за-
стройщиков, по итогам которо-
го подготовлены предложения 
в план по поддержке бизнеса. 

антикризисный план разраба-
тывается как на региональном, 
так и федеральном уровнях.

– Мы уже собрали около 30 
предложений по поддержке от-
расли, которые направлены в 
региональные и федеральные 
органы власти. к работе под-
ключены строительные, под-
рядные, саморегулируемые ор-
ганизации. наша общая задача 
– найти оптимальный выход из 
сложившейся ситуации, мини-
мизировать действие санкций, 
– отметил министр.

напомним, губернатор вла-
димир владимиров поручил 
проработать возможность 
принятия дополнительных 
мер по поддержке региональ-
ной экономики в условиях за-
падных санкций, а также под-
готовить соответствующие 
предложения в адрес прави-
тельства рФ.

Жильё – 
МолодыМ СеМьяМ
до конца марта в регионе пла-

нируется завершить выдачу сви-
детельств участникам программы 
«Молодая семья» 2022 года. Жи-
лищные условия с помощью го-
споддержки смогут улучшить по-
рядка 1,5 тысяч ставропольских 
семей.

благоуСтРойСтво 

городов-
курортов

губернатор владимир вла-
димиров провёл совещание с 
членами правительства края, 
главами городов-курортов по 
вопросу реализации в 2022 году 
эксперимента по развитию ку-
рортной инфраструктуры.  

Планируемый объём 
курортного сбора на 

2022 год составляет
 265 миллионов 

рублей. 

МеРы по сдерЖиванию цен

тема цен на продовольствия на сегодняшний день одна 
из волнующих. Жители региона часто интересуются по-
дорожанием некоторых товаров. 

поддерЖка 
СтРоИтелей

в регионе сформирован па-
кет предложений по поддерж-
ке строительной отрасли. 
Перечень содержит порядка 
30 направлений, способных 
минимизировать действие 
санкций. 

за пять лет в крае проведён 
ремонт 14 гидротехнических 

сооружений, расчищены почти 
190 км русел рек.
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«котогрейка» в Железноводском
Культурный центр «автоклуб» МбуК Цдт «Пред-

горье» продолжает проводить в поселениях цикл 
программ по  пропаганде здорового образа жизни.

молодёЖь против наркотиков»

волонтёры МкУ «Молодёжный центр» посмотрели видео-
ролики, информирующие о вреде наркотиков. 
специалист по работе с молодёжью яна акулова расска-

зала ребятам о пользе ЗоЖ, раскрывала пагубное действие 
наркотиков и психоактивных веществ.

на минувшей неделе он посетил посёлок Железновод-
ский, подарив детям визит радужного кота с минутой 
здоровья «котогрейка» (на снимке). днём позже «тёплая 
встреча» состоялась в хуторе порт-артур. на этой неделе, 
как сообщает МБУк цдт «предгорье», ЗоЖ-программы за-
планировано провести в посёлке чкалова и в хуторе Хо-
рошёвский.По материалам МКу «Молодёжный центр».

в округе прошла акция «Молодёжь Предгорья 
против наркотиков», направленная на антинарко-

тическую пропаганду и пропаганду здорового об-
раза жизни.

Соб. инф. Фото МбуК Цдт «Предгорье».

в 1972 году окончила пе-
дучилище с отличием, по-
ступила в армавирский 
педагогический институт на 
заочное отделение фило-
логического факультета и 
по распределению уехала в 
посёлок октябрьский  кчао 
работать учителем началь-
ных классов. администра-
ция и жители посёлка окру-
жили  варвару васильевну 
заботой. 

в 1973  году  она  вышла за-
муж и  переехала в посёлок 
тельмана (ныне санамер). 
стала работать пионерво-
жатой в школе №15, через 
год - учителем начальных 
классов. с 1989 года вар-
вара васильевна  на адми-
нистративной должности, 
сначала  заместитель ди-
ректора  по Увр, затем – ди-
ректор школы.

валентина васильевна 
любит дело своей жизни, 
которое выбрала смолоду. 
Уважительно относится к 
коллегам,  ученикам и их 
родителям. 

она старается  сделать  
школьную жизнь интерес-
нее и разнообразнее. в 1989 
году в учебный план школы 
вводится новый предмет: 
родной (новогреческий) 
язык. в 1997 году школа ста-
новится базовой по изуче-
нию родного языка по стра-
нам причерноморья. 

варвара васильевна про-
водит семинары совмест-
но с преподавателями 
университетов г. салони-
ки. центром изучения и 
развития культуры стран 
причерноморья (греция) 
разработана программа 
«Лицом к лицу», которая 
предусматривала тес-
ный контакт греческих и 
российских школьников. 
в рамках этой програм-
мы ребята обменивались 
письмами, подарками, а 
на летних каникулах луч-
шие ученики школы имели 
возможность отдохнуть в 
греции бесплатно, позна-
комиться с достопримеча-
тельностями страны, об-
щаться со сверстниками, 
пожить в их семье. по сей 
день в школе идёт изуче-
ние греческого языка.

в 2013 году варвара ва-
сильевна – участница  про-
екта по поликультурному 
воспитанию, проводимо-
му Московским государ-
ственным гуманитарным 
университетом имени М.а. 
Шолохова,  и победитель 
конкурса.

варвара васильевна 
считает, что «только труд 
всему основа, честный 
труд, людской». все годы 
в школе особое внима-
ние уделяется трудовому 
воспитанию. Заслуги УпБ: 

участие в вднХ в Москве, 
выращивание тутового 
шелкопряда, новых сортов 
картофеля, пшеницы, то-
матов, огурцов. 

в 2004 году варвара ва-
сильевна была награжде-
на грамотой Министер-
ства образования рФ за 
возрождение деятельно-
сти ученических бригад.

варвара  танова – ак-
тивный участник в обще-
ственной жизни посёлка: 
член участковой избира-
тельной комиссии, уча-
ствовала  в референдуме 
по переименованию по-
сёлка. 

самым значимым со-
бытием в жизни варвары 
васильевны явилось от-
крытие спортивного зала 
в 2011 году. Это был пер-
вый этап строительства 
новой школы,о которой в 
посёлке мечтали все. пер-
вого сентября 2015 года 
состоялось её открытие. 

позади пятьдесят лет 
педагогической работы. 
Это много или мало? на-
верное, для любого чело-
века это не просто пери-
од в жизни, а огромный 
путь, полный взлетов и 
падений, радостей и го-
рестей, побед и неудач… 
но что значат для руково-
дителя школы эти годы? 
Это - постоянная и целе-

вода станет поступать частично от таяния снега и лед-
ников, а также из реки подкумок. она будет отстаиваться 
и фильтроваться, цикл её использования – закрытый, по-
этому расход станет небольшим. также будут предусмо-
трены мощности и по переработке рыбы. 

подводя итоги работы выездного совещания в админи-
страции пМо, председатель думы ск николай великдань 
нацелил аграриев на активную работу по импортозаме-
щению продукции сельского хозяйства для обеспечения 
ею как жителей края, так и российских регионов.

окончание. Начало на стр.1.

    текст и фото 
педагогического коллектива 

школы №15, пос. Санамер. 

думцы-аграрии ПобывалИ в ПРедгоРье
окончание. Начало на стр.1. он отметил, что по итогам 2021 года валовой сбор 

овощных культур открытого грунта составил в крае 
более 175 тысяч тонн с площади 11 тысяч гектаров. 
в числе наиболее востребованных овощных культур 
– репчатый лук, картофель, огурцы, томаты, свекла, 
морковь, капуста. 

сегодня сельхозпроизводители пользуются господ-
держкой в виде субсидий на возмещение части затрат 
на проведение агротехнологических работ на площа-
дях, занятых овощами и картофелем. в 2021 году суб-
сидии получили 86 производителей на общую сумму 
118 миллионов рублей.

доля производства на ставрополье овощных куль-
тур защищённого грунта по итогам 2021 года в обще-
российском валовом производстве составила более 
7% или 102,4 тысячи тонн. общая площадь закрытого 
грунта - 248,7 гектаров.

 в настоящее время ввоз овощей и картофеля на 
ставрополье составляет около 190 тысяч тонн. вывоз-
ится из края 75 тысяч тонн такой продукции. основной 
объём реализации картофеля и овощей приходится на 
оптово-розничные рынки, ярмарки и нестационарные 
торговые объекты. если говорить о торговых сетях, 
то доля ставропольских овощей в них в среднем со-
ставляет 20-22 процента. Более 70 процентов занима-
ет продукция из других регионов россии, преимуще-
ственно краснодарского края и ростовской области. 
ещё 5 процентов составляет импортная продукция.  

– нам нужно увеличить объёмы производства ово-
щей, особенно в закрытом грунте. объективно говоря, 
сегодня жители ставрополья покупают больше при-
возной продукции. ситуацию необходимо менять, а 
в нынешних непростых условиях стоит подумать не 
только об увеличении производства овощей, но и о 
корректировке в требованиях торговых сетей, – отме-
тил николай великдань.

ольга КИРИЧеНКо, фото автора.

в 2021 году предгорным цЗн реализован ряд меро-
приятий активной политики занятости, отметила Мари-
на вячеславовна. так, заключены 11 договоров по про-
ведению оплачиваемых общественных работ. по этому 
направлению трудоустроены 16 человек, израсходовано 
46,2 тыс. руб. из средств краевого бюджета на выплату 
материальной поддержки безработным в период их уча-
стия в общественных работах. Заключены 15 договоров 
временного трудоустройства безработных граждан, ис-
пытывающих трудности в поиске работы. ежемесячная 
выплата по ним составляет 1700 рублей, контракты в 
основном заключались на 2 месяца, в отдельных случаях 
и дольше. всего на материальную поддержку 15 безра-
ботным выплачено 55,8 тыс. руб. из бюджета края.

в период каникул были временно трудоустроены 320 
подростков. Заключены 28 договоров, из средств бюд-
жета ск по ним израсходованы 254,2 тыс. руб. на выплату 
материальной поддержки несовершеннолетним.

важным направлением работы предгорного цЗн в 
2021 году явилось профессиональное обучение и допол-
нительное профобразование безработных, подчеркнула 
Марина Фетисова. Был заключен 21 контракт с учебны-
ми заведениями на профобучение 25 человек, краевая 
поддержка оплаты обучения составила 95 тыс. руб. кро-
ме того, в рамках национального проекта «демография» 
профессиональное обучение прошли 69 человек разных 
категорий, в том числе женщины, находящиеся в отпуске 
по уходу за ребёнком, и граждане предпенсионного воз-
раста.  

также велась работа по содействию самозанятости без-
работных жителей предгорного округа. предпринима-
тельскую деятельность начали трое предгорненцев, на 
выплату им финансовой поддержки из бюджета ск из-
расходовано 225,6 тыс. рублей.

кроме того,  моя собеседница напомнила, что с начала 
2021 года гкУ «цЗн предгорного района» проведены 3 
мини-ярмарки рабочих мест для безработных и ищущих 
работу граждан.  приняли участие в них 7 работодате-
лей,  посетили ярмарки 147 человек безработных и ищу-
щих работу граждан. в целях поиска подходящей работы 
в минувшем году в центр занятости обратились 2072 че-
ловека, трудоустроены 1114 из них. в течение 2021 года 
признавались  безработными 862 жителя пМо.

полвека
     в обРазоваНИИ

направленная работа по 
воспитанию детей, само-
совершенствованию и 
формированию единого 
образовательного про-
странства. 

Без лишнего преувели-
чения можно сказать, что 
школа для варвары ва-
сильевны – это её жизнь, 
призвание и радость. с 
того момента, как возгла-
вила школу, она, используя 
свое мастерство, и лучшие 
качества администратора, 
помогает педагогическому 
коллективу стать дружной 
и сплоченной командой, 
способной решать любые 
вопросы обучения и вос-
питания подрастающего 
поколения.

варвара васильевна про-
являет себя не только как 
мудрый руководитель, 
учитель (больше полови-
ны молодёжи санамера 
- её ученики),  она – любя-
щая жена, мать, бабушка. У 
неё трое детей и семь вну-
ков. 

в этом марте варвара ва-
сильевна танова  отметила 
свой юбилей. коллектив 
МБоУ соШ №15 поздрав-
ляет своего директора с 
днём рождения и желает 
жить с любовью в сердце и 
радостью в душе, смышле-
ных и заинтересованных 
учеников, благодарных и 
инициативных родителей.  
варвара васильевна, мы 
гордимся вами!                                                  

Cфере труда округа - 
ПоддеРЖКа КРая
окончание. Начало на стр.1.

Справочно.
По состоянию на 01.01.2022 года численность заре-

гистрированных безработных граждан в Предгорном 
муниципальном округе составила 321 человек, уро-
вень регистрируемой безработицы - 0,5% при средне-
краевом показателе в 0,9%.

осип ЧеРКаСов. 
Фото предоставлено гКу «ЦзН Предгорного района».

Консультация при подаче заявления в центр
 занятости на получение услуги по содействию
 в поиске подходящей работы

в теплицах ооо «весна».
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лук 
взойдёт 
СКоРее

https://ok.ru/sad.ogor/
topic/153814249529437

Ирина щеРбИНИНа, 
помощник руководителя 

Со по Предгорному 
району Су СКР по СК

сад и огород

от мучнистой 
росы

в эти дни им выпала честь стать участниками съёмок 
сюжета первого телеканала об участниках нашего уни-
кального проекта, благодаря которому более 250 одино-
ких пожилых людей округа имеют возможность активно 
общаться, вместе вспоминать молодость, радовать друг 
друга сюрпризами и угощениями, и даже заниматься 
спортом. он был показан в утреннем эфире федераль-
ного телеканала 10 марта.

они по-настоящему дружны, им не страшно одиноче-
ство, ведь они так и говорят: «Мы всегда вместе, рядом 
друг с другом! поможем, поддержим…».

социальная слуЖба

На Масленой неделе участницы проекта «дружные 
соседи» из села Этока традиционно собрались вме-
сте, чтобы встретить любимый праздник, поздравить 
друг друга с наступающим 8 марта, вспомнить моло-
дость, забыв о невзгодах и недомоганиях… 

текст и фото пресс-службы гбуСо 
«Предгорный КЦСоН».

этокцы На «ПеРвоМ»

«дружные соседи» Этоки собрались за столом.
Установлено, что жи-

тель пятигорска в дека-
бре 2021 г. самовольно 
захватил часть земель-
ных участков, располо-
женных в границах горы 
Юца. после этого он 
произвёл самовольное 
снятие плодородного 
слоя почвы, что привело 
к уничтожению краснок-
нижных растений. в ре-
зультате был причинён 
ущерб в размере более 
3,8 млн рублей.

прокуратура направи-
ла материалы проверки 
в орган предваритель-
ного расследования. 
по результатам их рас-
смотрения в отношении 
пятигорчанина возбуж-
дено уголовное дело 
по статье «нарушение 
режима памятника при-
роды, повлекшее при-
чинение значительного 
ущерба». Ход расследо-
вания уголовного дела 
находится на контроле 
прокуратуры района.

происшествия

вырубил лес - 

ПолуЧИ дело
Прокуратура Пред-

горного района про-
вела проверку по об-
ращению жительницы 
посёлка джуца о выруб-
ке лесных насаждений 
на особо охраняемой 
природной террито-
рии – памятнике при-
роды краевого значе-
ния «гора Юца».

она подозревается в 
уклонении от уплаты 
налогов в крупном раз-
мере.

по данным следствия, 
с января 2017 по апрель 
2020 года подозревае-
мая, осуществляя пред-
принимательскую дея-
тельность, уклонялась 
от уплаты по упрощён-
ной системе налогоо-
бложения, представляя 
налоговые декларации с 
заведомо ложными све-
дениями. общая сумма 
задолженности по упла-
те налогов составила 
более 3 миллионов 700 
тысяч рублей.

Уголовное дело след-
ственный комитет воз-
будил по материалам, 
поступившим из гУ Мвд 
россии по ставрополь-
скому краю.

По информации 
прокуратуры СК

Налоговая 
деКлаРаЦИя – 

лоЖная 
Следственным отде-

лом по Предгорному 
району возбуждено уго-
ловное дело в отноше-
нии индивидуального 
предпринимателя.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 
О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ 

ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Алексеюком Ю.А., номер ква-

лификационного аттестата 01-12-187, адрес: 350078, г. 
Краснодар, ул. Ивана Кияшко, д. 4, литер В, помещение 
6, E-mail: mechta-05@bk.ru, тел. 8(861)221-31-22, № реги-
страции в государственном реестре лиц, осуществляющих 
кадастровую деятельность - 23752, выполняются када-
стровые работы в связи с уточнением границ земельного 
участка с кадастровым номером 26:29:000000:2533, ме-
стоположение: Ставропольский край, Предгорный район, 
в границах предгорного района.

Заказчиком кадастровых работ является федеральное 
казенное учреждение «Управление федеральных авто-
мобильных дорог «Кавказ» Федерального дорожного 
агентства (ФКУ Упрдор «Кавказ»)  тел. 879-3-33-77-50, 
E-mail: skad@kmv.ru.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласо-
вания местоположения границы состоится по адресу: г. 
Пятигорск,  ул. Ярмолова 10, 2 этаж, 14 апреля 2022 г.  
в 14 часов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно 
ознакомиться по адресу: г. Пятигорск,  ул. Ярмолова 10, 
2 этаж со дня опубликования извещения.

Обоснованные возражения о местоположении границ 
земельных участков после ознакомления с проектом 
межевого плана и (или) требования о проведении со-

Becнoй мучниcтaя 
poca пopaжaeт 
куcты cмopoдины 
и кpыжoвникa 
нaибoлee cильнo. 
для бopьбы c этим 
нeдугoм пpимeнимо 
эффeктивнoe cpeдcтвo 
нa ocнoвe acпиpинa.

пoтpeбуeтcя 1 cтoлoвaя 
лoжкa coды; 1 чaйнaя 
лoжкa xoзяйcтвeннoгo 
мыла 72% (нaтepeть нa 
тёpкe). Μылo нужнo, 
чтoбы pacтвop дoльшe 
дepжaлcя нa pacтeнии; 
1 cтoлoвaя лoжкa 
pacтитeльнoгo мacлa; 
1 тaблeткa acпиpинa 
( a ц e ти л c a л и ц и л o в o й 
киcлoты), тaблeтку 
pacтoлoчь; 5 литpoв 
тeплoй вoды.

Oпpыcкивaть oдин paз 
в нeдeлю дo пoявлeния 
ягoд.

аcпиpин также xopoшo 
пoмoгaeт и caдoвoдaм, 
и пpи мaгнитныx буpяx. 
Oднa тaблeткa xopoшo 
paзжижaeт кpoвь, 
кoтopaя пpи мaгнитныx 
буpяx cтaнoвитcя гуcтoй.

https://ok.ru/sad.ogor/
topic/153817257959517.

семенa любого лукa 
прорaстaют очень 
трудно из-зa боль-
шого содержaния в 
них эфирных мaсел. 
поэтому приходится 
их предвaрительно 
обрaбaтывaть для 
ускорения всхожести.

Берём половину 
чaйной ложки обыч-
ной питьевой соды 
и зaливaем горячей 
зaвaркой. в тёплый 
рaствор высыпaем 
семенa нa чaс. по-
сле этого ещё нa один 
чaс можно зaмочить 
в рaстворе гумaтa. 
Зaтем рaствор сливaем, 
семенa подсушивaем 
немного нa сaлфетке и 
высевaем во влaжную 
почву нa глубину 1-1,5 
см.

семенa дружно всхо-
дят через 7 дней. впол-
не вероятно, что можно 
попробовaть тaким же 
способом обрaботaть 
семенa моркови и 
укропa.

в районе посёлка верхнетам-
буканский в воскресенье позд-
но вечером заблудилась группа 
молодых людей. ксчастью, по-
мощь спасателей им не пона-
добилась, дорогу они нашли 
самостоятельно.

в станице Боргустанской в от-

крытый люк упала собака. сотруд-
ники асс достали животное из 
ловушки. кроме того, спасатели 
занимались транспортировкой 
автомобиля, съехавшего в кювет, 
и трижды выезжали на вскрытие 
дверей.

телефон 112 заблудились туРИСты
На телефон 112 еддС Пред-

горного округа с 7 по 13 марта 
поступило 1015 звонков, сооб-
щает начальник Мбу «аварийно-
спасательная служба ПМо» Сер-
гей Жук. Спасатели сделали 6 
выездов. осип ЧеРКаСов.

объявления

гласования местоположения границ земельного участка 
с установлением таких границ на местности от заинте-
ресованных лиц принимаются в письменной форме с 
«15» марта 2022г.  до «14» апреля 2022 г. по адресу: г. 
Пятигорск,  ул. Ярмолова 10, 2 этаж.

Смежные земельные участки, с правообладателями ко-
торых требуется согласовать местоположение границ: 

- земельный участок с кадастровым номером 
26:29:000000:1373 (Единое землепользование) место-
положение: Ставропольский край, р-н Предгорный, МО 
Суворовского сельсовета;

-  земельный участок с кадастровым номером 
26:29:000000:6942,  местоположение: Ставропольский 
край, Предгорный р-н, СПК «Дружба», в границах МО 
Новоблагодарненский сельсовет, в 5000 м юго-запад от 
ориентира жилой дом по адресу: х. Калаборка, ул. Шос-
сейная, 24.

На собрание о согласовании границ земельного участ-
ка приглашаются правообладатели всех смежных участ-
ков, интересы которых могут быть затронуты при уста-
новлении границ земельного участка занятого объектом 
автомобильной дороги А-165 «Лермонтов - Черкесск».

При проведении согласования местоположения границ 
при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а  также документы о правах на земельный 
участок (часть  12 статьи 39, часть 2 ст 40 Федераль-
ного закона от 24.07.2007г №  221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности).

право на получение субсидий 
имеют теперь граждане, у которых 
имеется просроченная задолжен-
ность по оплате. при оформлении 
субсидий на оплату жилищно-
коммунальных услуг больше не 
нужно предъявлять справку об от-
сутствии задолженности по оплате 
«коммуналки». 

с начала текущего года специали-
сты самостоятельно запрашивают 
необходимые сведения не только 
у органов власти, но и у управляю-
щей организации через гис ЖкХ. при этом задолжен-
ностью за коммунальные услуги теперь признается 
только то, что подтверждено судом за период не более 
трёх лет.       

на получение субсидий может рассчитывать любая 
семья, которая платит за жилищно-коммунальные 
услуги больше 22% от общего дохода. размер субси-
дии зависит от региональных стандартов стоимости 
жилищно-коммунальных услуг, дохода семьи и не дол-
жен превышать фактические расходы семьи на оплату 

наши консультации СубСИдИИ на оплату Жкх
С 1 января 2022 года вступили в силу изменения 

в Жилищный кодекс РФ, касающиеся предоставле-
ния субсидий и компенсаций расходов на оплату 
жилого помещения и коммунальных услуг. 

жилищно-коммунальных услуг, понесённые семьей в 
период получения субсидии.

необходимо учитывать, что получить субсидию на 
коммунальные услуги могут граждане россии или ино-
странцы (последний момент касается киргизов и бе-

лорусов, остальные не имеют воз-
можности получать субсидию) на 
заявительной основе. 

не вправе претендовать на субси-
дию иждивенцы, которые получа-
ют пожизненную ренту.

субсидии предоставляются поль-
зователям жилого помещения в 
государственном или муници-
пальном жилищном фонде; на-
нимателям жилого помещения 
по договору найма в частном жи-
лищном фонде; членам жилищно-
строительных кооперативов; соб-

ственникам жилого помещения.
субсидии предоставляются перечисленным гражда-

нам по месту их постоянного жительства с учётом за-
регистрированных членов его семьи (в том числе и на 
арендованное жилье). 

Заявитель несёт ответственность за достоверность 
представленных сведений и документов.

по всем интересующим вопросам необходимо обра-
щаться в управление.

елена бабелуРова, 
начальник утиСзН аПМо.

На получение субси-
дий может рассчи-

тывать любая семья, 
которая платит за 
жилищно-коммунальные 
услуги больше 22% от 
общего дохода.
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